

CORPORATIVO

Rogelio Varela

Bokados confía en institucionalidad de CFC

En una lucha que revive la batalla entre David y Goliat, una firma pequeña de botanas desafia al gigante Sabritas.



Guillermo Babatz.



Purificación Carpinteyro.



Javier González Garza.

Una de las críticas a la competitividad de la economía mexicana ha estado por la falta de competencia en varios mercados.

Esta misma semana se supo de un expediente que se acaba de abrir ante la Comisión Federal de Competencia, que encabeza Eduardo Pérez Motta, y que entraña al negocio de botanas, que mueve al año tres mil millones de dólares.

Aunque en un principio se había mencionado que el pleito era entre Barcel y Sabritas, la realidad es que la investigación se desprende de denuncias hechas por Bokados, que se queja de prácticas indebidas de la empresa que comanda Pedro Padierna que, dicho sea de paso, es el mayor jugador en

ese mercado.

Bokados, que dirige Alejandro Rodríguez, es una empresa regiomontana que nace en 1973 y que tiene fuerte presencia en las principales plazas del noreste.

A principios de 2007 Bokados fue adquirida por Embotelladora Arca, que preside Manuel Barragán Morales y que dirige Francisco Garza Egloff, y que, como sabe, es parte del Sistema Coca-Cola.

El caso es que Sabritas ha tratado de desplazar con prácticas poco éticas a los productos de Bokados en plazas como Mazatlán, Culiacán y Delicias, entre otras localidades.

Sabritas también ha condicionado la venta de sus productos cuando los estancos venden botanas de



Fecha 19.02.2009	Sección Negocios	Página 14
---------------------	---------------------	--------------

Bokados, lo que ha sido plenamente documentado en la fe de hechos ante la entidad antimonopolios.

Se puede decir que el negocio de botanas tiene espacio para jugadores de todos tamaños, pero no resulta raro que un jugador grande quiera más.

La estrategia de Bokados ha sido buscar productos que puedan ser semejantes a los que vende Sabritas, pero con una mejor relación precio-cantidad, lo que en épocas de crisis le ha dado beneficios a la firma regia, por lo que en algunas plazas la firma que dirige Rodríguez comien-

za a verse como la tercera opción seria y está compitiendo en el anaquel.

La CFC ya dio entrada al expediente y tiene de 30 a 120 días para su análisis.

Ese tipo de denuncias para CFC no son nuevas, de ahí que hasta cierto punto se podría esperar una resolución relativamente pronto, aunque falta conocer la argumentación de Sabritas.

Por lo pronto, el plan de negocios de Bokados es continuar con sus inversiones con el objetivo de crecer 20 por ciento anual con todo y la recesión.

Y es que aunque Bokados ni de lejos tiene los presupuestos publicitarios de Sabritas, ha podido crecer en función de mantener calidad y dar servicio al comer-

cio detallista.

Prueba de ello es que la empresa botanera a pesar de ser pequeña ha iniciado su incursión en Estados Unidos. Concretamente envía producto a Texas.

También está mejorando su red de proveeduría con agricultores de varias regiones, lo que viene a ser una buena noticia en el contexto de la crisis y amplía la visibilidad de Bokados, una marca de botanas y dulces que pertenece a Nacional de Alimentos y Helados (Nahysa), y que, como le digo, ya es parte del portafolios de Arca.

Bokados ofrece empleo a más de mil 500 personas, y tan sólo en 2008 creó más de 500 nuevos empleos directos.

Vale la pena mencionar que Bokados tiene varios proyectos de expansión, como la apertura en 2009 de una planta en Ciudad Obregón, Sonora, una fábrica que contempla una inversión de 250 millones de pesos y que generará más de 150 empleos directos en dicha localidad.

El caso es que aunque no se descarta que una batería de abogados pueda defender a Sabritas, el peso de los argumentos presentados por Bokados y la institucionalidad de la CFC hacen confiar en que podrá vencer al gigante de las botanas, que está sufriendo su primera prueba ante una empresa de bajo costo mexicana.

Bokados tiene el

3

POR CIENTO

del mercado de botanas, valuado en tres mil millones de dólares

FRAUDE

Stanford Fondos

La CNBV investiga los contratos de Stanford Fondos, que sufre una corrida tras conocerse el fraude de su matriz en Estados Unidos

La ruta del dinero...

Investiga CNBV a Stanford Fondos

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), que preside **Guillermo Babatz**, decidió investigar a Stanford Fondos. Y es que tras conocerse las acusaciones de fraude de que es objeto la firma matriz en Estados Unidos, cientos de clientes se apostaron en las oficinas de la manejadora de fondos en Polanco para exigir su dinero, y se les respondió que las cuentas están congeladas hasta nuevo aviso. Como imaginará, hubo enojo de los inversionistas, al grado de amenazar a ejecutivos y exigir la presencia de **David Nanes**, responsable de esa firma y a quien no se le encuentra por ninguna parte. La CNBV está revisando todos los contratos y las inversiones de esa intermediaria, además de las cuentas personales de sus ejecutivos para determinar si existió algún fraude. Lo cierto es que la liquidez de esa firma se acabó. La noticia no trajo nada bueno al mercado financiero, sobre todo cuando la desconfianza está a todo meter, ya que en este caso Stanford Fondos tiene miles de cuentas de mexicanos, todas ellas de montos importantes.

Hace crisis gabinete de Calderón

Flaco favor le han hecho al presidente **Felipe Calderón Hinojosa** las declaraciones y acciones recientes de su gabinete. La cadena de yerros comenzó con el titular de Turismo, **Rodolfo Elizondo Torres**, quien culpa a los medios de la crisis de inseguridad que se ha apoderado del país por el tema del narcotráfico, como si difundir la realidad no fuera la misión de los que hacen prensa, radio y televisión. En el mismo tenor, el secretario de Economía, **Gerardo Ruiz Mateos**, fue a París a decir a empresarios galos que si Calderón no hubiera iniciado la lucha contra el *narco* el siguiente inquilino de Los Pinos, tras las elecciones de 2012, sería un narcotraficante. Y bueno, en el rosario de desatinos sube de tono la telenovela entre el secretario de Comunicaciones, **Luis Téllez Kuenzler** y **Purificación Carpinteyro**. El caso es que Téllez no sabe cómo quitarse las críticas políticas tras conocerse una grabación donde dice que **Carlos Salinas de Gortari** se robó la mitad de la cuenta secreta de Presidencia. Bueno, el funcionario está obsesionado por buscar culpables y culpa a la exsubsecretaria de Comunicaciones de filtrar esa y otras grabaciones, algo difícil de probar. Por si no bastara, abrió una denuncia ante la SFP por desfalcos cuando Carpinteyro ocupaba la dirección de Sepomex. La pregunta obligada es entonces, si Téllez sabía eso ¿cómo permitió que escalara al nivel de subsecretaria?, lo que lo compromete a él y por supuesto al Presidente de la República. Ya es momento de que Calderón ponga un hasta aquí a su gabinete, que no realiza su trabajo y lo está dejando solo.

¿Paga González favores a Wal-Mart?

Gran sorpresa ha causado en los círculos políticos el giro que ha dado el diputado perredista **Javier González Garza** a sus posiciones antipanistas. La nota es que el legislador de la noche a la mañana se ha convertido en gran aliado del PAN en el tema de las modificaciones a la Ley de Instituciones de Crédito en materia de corresponsales bancarios, las que, como se sabe, están hechas para que la Hacienda y la CNBV beneficien a Wal-Mart, que dirige **Eduardo Solórzano**. Y es que no se olvida que el diputado del sol azteca hizo una fuerte denuncia en 2006 por el supuesto apoyo del gobierno de Felipe Calderón a esa cadena comercial por lo que consideró pagos electorales. Hoy, en el colmo de la incongruencia, González Garza promueve animosamente en la Cámara de Diputados la aprobación de dicho anteproyecto. Que tan afanosito se ha visto a González Garza que no falta quien señale que el coordinador de la fracción perredista en la Cámara baja es quien va a recibir el pago de favores, traicionando de esta manera los principios de su partido para favorecer a una firma extranjera. Por cierto, esta empresa curiosamente tiene entre sus altos ejecutivos a dos hermanos de un alto funcionario del gobierno capitalino de la ciudad de México y principal figura del PRD para contender en 2012. ¿Dónde quedó aquel interés que exhibía el diputado González Garza por proteger a los ahorradores mexicanos? ☒